

# **Discours Premier Ministre Patrick Achi**

-----

Cérémonie de Pose de la première pierre du  
marché de demi-gros et de détail de Yopougon

-----

**Mardi 25 juillet 2023**

## **Mesdames et Messieurs,**

Je suis particulièrement heureux et honoré d'être parmi vous, à l'occasion du lancement des travaux du marché de demi-gros et de détail de la Commune de Yopougon.

Et je voudrais tout d'abord, remercier toutes les populations ici présentes pour leur mobilisation **exceptionnelle pour ce jour, en particulier celle des femmes et de nos sœurs, ici présentes.**

La construction de ce marché que nous lançons aujourd'hui est **l'un des nombreux fruits de la vision portée par le Président de la République**, S.E.M. Alassane OUATTARA, qui, malgré la succession de crises qui agitent le monde, la sous-région, maintient notre nation engagée dans l'accélération de son développement économique et social, dans la paix, l'unité, la concorde, la cohésion et la fraternité de tous.

**Chères populations**, je sais que votre forte mobilisation est le témoignage de votre adhésion à cette politique et à cette vision de bâtir une Côte d'Ivoire prospère, plus forte et toujours plus solidaire !  
**Merci à vous, merci pour votre engagement sans faille aux côtés de Son Excellence Monsieur le Président de la République !**

Je veux également traduire devant vous tous, toute ma gratitude et mes vives félicitations à **Monsieur le Ministre d'Etat, Monsieur le jeune et vaillant Maire de Yopougon**, pour son rôle décisif dans la mise en œuvre de ce projet majeur, fruit de l'excellente coopération

entre les partenaires au développement de la commune et bien sûr les populations de cette commune.

Mais je suis quand même surpris quand on connaît l'énergie, la vaillance et l'engagement de l'homme, je veux parler de Monsieur le Maire pour sa commune. Monsieur le Maire, je suis témoin que depuis plusieurs années vous vous battez sans faille pour que ce marché de gros et de détails voit le jour.

Il a été conçu dans votre esprit, il a été vendu à Son Excellence Monsieur le Président de la République et j'en suis témoin et il a vu bien la mobilisation de financement auprès de l'AFD. Je voudrais ce jour, traduire au nom du gouvernement, au nom de son Excellence Monsieur le Président de la République, nos félicitations pour l'aboutissement d'un combat. Pour l'aboutissement du travail d'un maire qui aime et qui est engagé pour sa communauté, en particulier pour les femmes de cette communauté.

**Mesdames et Messieurs,**

**Développer, moderniser les marchés, c'est** certes créer des richesses, des emplois, notamment en faveur des femmes et des jeunes. **C'est** également mettre à la disposition des populations des produits de qualité irréprochables, en tout temps et en toute saison.

**Moderniser les marchés, c'est** également permettre à nos filles, nos fils, nos sœurs et nos mères, d'exercer dans des conditions décentes

leurs activités de commercialisation et d'approvisionnement de nos villes en produits alimentaires et non alimentaires.

**Moderniser les circuits d'approvisionnement et de distribution, c'est** renforcer la libre concurrence des commerçants, ce qui contribuera à une baisse notable des prix des produits et à la lutte contre la vie chère.

**Et ce marché, ce n'est pas que du béton, ce n'est pas qu'une grande et belle infrastructure supplémentaire, c'est l'amélioration des conditions de vie et du pouvoir d'achat de centaines de milliers de personnes dont il est question aujourd'hui.**

Tout comme les routes, les travaux d'aménagement des voiries urbaines et rurales, l'accès à l'eau potable, l'accès aux infrastructures sanitaires ou scolaires, **l'essor de notre pays passe également par la construction de grands marchés de ce type.** Ils permettront d'accroître la compétitivité de notre économie à travers des gains de productivité pour nos agriculteurs, nos commerçants et tous les acteurs des chaînes d'approvisionnement.

### ***Mesdames et Messieurs,***

Yopougon, la plus grande commune de Côte d'Ivoire, devrait voir sa population passer de **1,1 à 1,8 million d'habitants d'ici à 2030, soit 100 000 habitants de plus par an jusqu'à cette date !**

Elle ne disposait pas, à ce jour, d'un marché de détail organisé et structuré. Ceci accentuait le développement anarchique de multiples plateformes informelles en matière d'approvisionnement et ne favorisait guère la transparence, voire la qualité des produits distribués venant de l'intérieur du pays. Ce n'était plus gérable. Cela ne permettait pas un approvisionnement véritable et fiable de la commune. Et cela ne correspondait aucunement à la Côte d'Ivoire que souhaite voir se développer Son Excellence Monsieur le Président de la République.

Ainsi, le Gouvernement a décidé de doter la commune d'un marché central moderne, organisé de façon rationnelle, afin de proposer à ses habitants et aux acteurs économiques un environnement et des infrastructures d'une qualité incomparable par rapport à l'existant.

**Derrière cela c'est bien entendu de toute la modernisation de Yopougon dont il est question, pour faire de cette commune le symbole d'une Côte d'Ivoire puissante, dynamique, innovante et rayonnante.**

**Yopougon et tous ses habitants doivent être et seront, j'en suis sûr, à la pointe du développement de notre nation. Et en particulier ses femmes.**

**Mesdames et Messieurs,**

**A la suite du marché de Bouaké lancé par S.E.M. le Président de la République, le 20 décembre 2019, en présence du Président Emmanuel Macron, c'est aujourd'hui au tour du marché de Yopougon de voir se dresser une aube nouvelle.**

**Hier le marché de Bouaké puis aujourd'hui celui de Yopougon sont les emblèmes de notre politique en la matière.**

Parce que la Côte d'Ivoire n'oublie personne, **nous allons construire 155 marchés de proximité, dans tout le pays**, aux quatre coins du territoire. Ainsi le lancement officiel de la première phase portant sur 40 marchés de proximité a été fait.

Ce nouveau marché qui est lancé aujourd'hui, en présence de l'Agence française de Développement (AFD), pour un coût de **24 milliards de FCFA, est un marché important.** Je voudrais remercier **toutes les équipes de l'Agence Française de Développement, qui ont participé à son avènement et qui sont représentées ici par son Directeur, Monsieur Adrien Haye.** Merci pour l'appui constant dont ils font quotidiennement preuve. Et je vous remercie d'avance pour cet avenant que vous avez accordé à Monsieur le Maire et pour lequel le gouvernement donne son accord entier et apporte son appui tout particulier pour que le montant soit entièrement bouclé.

Veillez transmettre nos remerciements sincères et ceux de du Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA, au Président

de la République française, à travers **son Ambassadeur en Côte d'Ivoire, Son Excellence Monsieur Jean-Christophe Belliard**, pour son soutien indéfectible, sa disponibilité et son excellente compréhension des défis stratégiques de ce pays.

Je voudrais féliciter le Ministre du Commerce pour l'ensemble des initiatives et des actions accomplies dans le domaine.

Vous le savez, le Président de la République voit loin et regarde loin, pas seulement aujourd'hui, mais jusqu'en 2030. Et c'est cette vision de transformer la Côte d'Ivoire, de transformer la vie de toutes les Ivoiriennes et tous les Ivoiriens, de laisser passer les déboires derrière nous, de tourner la page pour pouvoir faire avancer le pays vers un avenir fait de confiance, d'union et de fraternité.

La fin de ces travaux qui est prévu pour la fin du deuxième semestre 2024, devra voir **l'exploitation du marché de demi-gros et de détail qui pourra transformer fondamentalement le quotidien des populations.**

Ce marché concrétise, comme tous ceux qui vont être réalisés, la volonté puissante de Son Excellence Monsieur le Président de la République de voir l'émergence des femmes à laquelle il tient tant afin que ce pays continue de rester dans la stabilité.

J'en profite pour rappeler aux entreprises en charge de ce chantier qu'elles doivent tout mettre en œuvre pour que nous puissions nous

retrouver l'année prochaine pour l'inauguration de ce qui sera l'une des infrastructures incontournables du District d'Abidjan.

Je voudrais vous dire, Mesdames et Messieurs que ni Monsieur le Maire ne ménage ses efforts, ni Monsieur le ministre du commerce ne ménage ses efforts, ni le Gouvernement, ni Son Excellence Monsieur le Président de la République ne ménage ses efforts pour que Yopougon devienne ce que Yopougon devrait être. L'un des quartiers les plus beaux et les plus riches de Côte d'Ivoire afin que les populations puissent en tirer le meilleur bénéfice et que la qualité et le niveau de vie soient équivalents à celui de tous les quartiers de la ville d'Abidjan, traduisant ainsi le caractère d'une Côte d'Ivoire toujours plus solidaire. Suivre le président de la République son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, c'est suivre le développement. Suivre les traces et la vision du Président de la République, c'est suivre le bon chemin, car à part ce chemin, il n'y en a pas d'autre. Que personne ne vienne ici vous tromper. Pour le développement, pour l'avenir de la Côte d'Ivoire et pour votre bonheur de demain, Il n'y a qu'une seule route, celle tracée par de Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, dont le représentant qui marche ici avec vous n'est autre que le maire de la commune, le ministre d'État auprès du Président de la République, le ministre Kafana. C'est sur ces mots d'espoir et d'engagement, que je déclare, au nom du **Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA,**

lancés les travaux de construction du marché de demi-gros et de détail de Yopougon.

**Je vous remercie.**